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Ata da 7ª Reunião Ordinária do Conselho Universitário da Universidade Federal 

do Oeste da Bahia. 

Aos  quinze dias do mês de agosto de dois mil e dezenove, às quatorze horas e vinte e 1 

cinco minutos, reuniram-se, por videoconferência e com transmissão ao vivo, em caráter 2 

ordinário, os membros do Conselho Universitário sob a presidência da Magnífica Reitora 3 

Pro Tempore, Professora Iracema Santos Veloso, que presidiu a sessão a partir da sala 4 

de Reuniões do Campus Reitor Edgard Santos, em Barreiras/BA, contando com a 5 

presença do Vice-Reitor Pro Tempore, Professor Jacques Antonio de Miranda, do Pró-6 

Reitor de Planejamento e Desenvolvimento Institucional, Professor Poty Rodriques de 7 

Lucena, da Pró-Reitora de Administração e Infraestrutura, Professora Adriana 8 

Migliorini Kieckhöfer, da Representante dos Técnico-Administrativos em Educação, 9 

Jessika de Souza Macêdo, do Diretor do Centro das Ciências Exatas e das Tecnologias, 10 

Professor Valdeilson Souza Braga, do Pró-Reitor de Gestão de Pessoas, Marcos 11 

Aurélio Souza Brito, da Pró-Reitora de Pós-Graduação, Pesquisa e Inovação, 12 

Professora Luciana Lucas Machado, do Pró-Reitor de Tecnologia da Informação e 13 

Comunicação, David Dutkievicz, do Pró-Reitor de Extensão e Cultura, Professor Paulo 14 

Roberto Baqueiro Brandão, do Representante dos Coordenadores dos Cursos de Pós-15 

Graduação, Professor Carlos Henrique Lucas Lima, do Representante Docente do 16 

Centro das Humanidades, Professor Thiago Ribeiro Rafagnin, do Representante 17 

Docente do Centro das Ciências Biológicas e da Saúde, Professor Arlindo Gomes de 18 

Macêdo Júnior, do Vice-Diretor do Centro das Humanidades, Professor Pablo Antonio 19 

Iglesias Magalhães, da Pró-Reitora de Graduação e ações Afirmativas, Professora 20 

Anatalia Dejane Silva de Oliveira, do Diretor do Centro das Ciências Biológicas e da 21 

Saúde, Professor Rafael da Conceição Simões, do Representante Docente do Centro 22 

das Ciências Exatas e das Tecnologias, Professor Jonatas Gomes da Silva; da Diretora 23 

do Centro Multidisciplinar de Santa Maria da Vitória, Professora Vera Regiane 24 

Brescovici Nunes, da Representante Docente do Centro, Professora Manan Terra 25 

Cabo e da Representante dos Técnico-Administrativos em Educação, Jaci Betania 26 

Barbosa da Silva, presentes na  sala de videoconferência do campus de Santa Maria da 27 

Vitória; do Vice-Diretor do Centro Multidisciplinar de Barra, Professor Paulo Roberto 28 

de Moura Souza Filho, e do Representante dos Discentes, Paulo Fernando Rocha de 29 

Oliveira, presentes na  sala de videoconferência do campus; do Vice-Diretor do Centro 30 

Multidisciplinar de Bom Jesus da Lapa, Professor André Issao Sato, e do Representante 31 

Docente do Centro, Professor Jorge Luís Oliveira Santos, que se encontravam na sala 32 

de videoconferência do Campus Lapa; do Vice-Diretor do Centro Multidisciplinar de 33 

Luís Eduardo Magalhães, Professor Alexsandro Mendes Zimer, das Representantes dos 34 

Técnico-Administrativos em Educação, Eliane Oliveira dos Santos e Juliana De 35 

Meneses Ribas, do Representante dos Discentes Igorh Barbosa Neves Queiroz, do 36 

Representante dos Coordenadores dos Cursos de Graduação, Professor Felipe da Silva 37 

Figueira, e da Representante Docente do Centro de LEM, Professora Lana Viviane 38 

Linhares da Costa Silva, que se encontravam na sala de videoconferência do campus de 39 

Luís Eduardo Magalhães; para tratarem da seguinte pauta: 1) Apreciação das Atas do 40 
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Conselho: Ata da 6ª Reunião Ordinária de 19 e 22 de julho de 2019 - CONSUNI; 41 

Ata da 9ª Reunião Extraordinária de 19 de julho de 2019 - CONSUNI; Ata da 10ª 42 

Reunião Extraordinária de 30 de julho de 2019 – CONSUNI; 2) Apreciação da 43 

Declaração Ad Referendum ao Conselho Universitário para a antecipação da 44 

Colação de Grau dos concluintes do Curso de Engenharia Mecânica do Centro 45 

Multidisciplinar de Bom Jesus da Lapa, turma 2014.2, para o dia 01/08/2019; 3) 46 

Apreciação da Declaração Ad Referendum ao Conselho Universitário para 47 

aprovação da Proposta de Programa de Pós-Graduação em Biociências e Saúde, 48 

Processo 23520.009497/2019-76, do CCBS; 4) Apreciação da Declaração Ad 49 

Referendum ao Conselho Universitário para aprovação da Proposta de Programa 50 

de Pós-Graduação em Ensino, Processo 23520.009403/2019-69, do CEHU; 5) 51 

Apresentação da Minuta do Regulamento das Ações de Extensão na UFOB; 6) 52 

Apreciação do Plano de Desenvolvimento Institucional (PDI) 2019-2023, 53 

Apresentação: Conselheiro Poty Lucena; 7) Metodologia para discussão do Projeto 54 

“Future-se”; 8) Recredenciamento Institucional da UFOB, Apresentação dos 55 

critérios e indicadores; 9) Informes; 10) O que ocorrer. Havendo quórum, a Magnífica 56 

Reitora Pro Tempore, Professora Iracema Santos Veloso, cumprimentou a todos os 57 

conselheiros presentes em Barreiras e aos que se encontravam nos campi de Barra, Bom 58 

Jesus da Lapa, Luís Eduardo Magalhães e Santa Maria da Vitória. Deu início à reunião e, 59 

passando ao primeiro ponto de pauta, a Presidente informou que as contribuições às 60 

Atas foram encaminhadas à Secretaria dos Conselhos Superiores e foram incorporadas a 61 

estas, e perguntou se algum Conselheiro tinha contribuições a fazer. Como não foram 62 

apresentadas novas contribuições, submeteu as Atas ao regime de votação, sendo 63 

aprovadas por unanimidade. Na sequência, o conselheiro Poty Lucena solicitou a 64 

palavra, sendo concedida pela Presidente. O Conselheiro informou que a comissão 65 

eleitoral para escolha do membro da sociedade civil no Consuni, da qual era presidente, 66 

havia concluído o processo de consulta, e solicitou a inclusão na pauta da “Eleição do 67 

Representante da Sociedade Civil no Conselho Universitário”, tendo seu pedido 68 

atendido. Em seguida, passando ao segundo ponto de pauta, a Senhora Presidente 69 

apresentou o conteúdo da Declaração Ad Referendum ao Conselho Universitário que 70 

autorizou a antecipação da Colação de Grau dos concluintes do Curso de Engenharia 71 

Mecânica do Centro Multidisciplinar de Bom Jesus da Lapa, turma 2014.2, para o dia 72 

01/08/2019, considerando a aprovação de dois dos concluintes em processo seletivo para 73 

cursar Pós-Graduação em Engenharia Mecânica na Universidade Federal de Santa 74 

Catarina. Lembrou aos Conselheiros que a agenda acadêmica previa a colação de grau a 75 

partir do dia 10/08, o que inviabilizaria a participação dos aprovados no mestrado. Na 76 

sequência, por se tratarem também de Ad Referendum, procedeu a leitura do terceiro e 77 

do quarto pontos de pauta. Explicou que se tratavam das Propostas dos Programas de 78 

Pós-Graduação em Educação e em Biociências e Saúde, que já haviam sido aprovados 79 

nos Conselhos Diretores dos seus respectivos Centros e com pareceres favoráveis 80 

emitidos pela Coordenação de Ensino da Pró-Reitoria de Pós-Graduação, Pesquisa e 81 

Inovação. Informou que o prazo para que as mesmas pudessem ser encaminhadas para 82 

análise da Coordenação de Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível Superior (CAPES) 83 

findava em 09/08/19, não havendo tempo hábil para submissão prévia ao CONSUNI. 84 
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Consultou se os conselheiros possuíam alguma dúvida. Não havendo manifestações, a 85 

Senhora Presidente submeteu ao regime de votação as três declarações: Declaração 86 

de Aprovação AD REFERENDUM ao Conselho Universitário da UOFB, para a 87 

antecipação da Colação de Grau dos concluintes do Curso de Engenharia Mecânica 88 

do Centro Multidisciplinar de Bom Jesus da Lapa, turma 2014.2, para o dia 89 

01/08/2019; Declaração de Aprovação AD REFERENDUM ao Conselho 90 

Universitário da UFOB, da Proposta de Programa de Pós-Graduação em Ensino, 91 

Processo 23520.009403/2019-69; Declaração de Aprovação AD REFERENDUM ao 92 

Conselho Universitário da UFOB, da Proposta de Programa de Pós-Graduação em 93 

Biociências e Saúde, Processo 23520.009497/2019-76, sendo aprovadas por 94 

unanimidade. Na sequência, a Presidente passou a palavra ao conselheiro Paulo 95 

Baqueiro para a apresentação do quinto ponto de pauta. O conselheiro explicou que 96 

apresentaria uma colaboração referente ao texto do Regulamento de Extensão, 97 

considerando que a gestão da Pró-Reitoria estava em faze de finalização, para que o 98 

conselho pudesse debater o documento ou, com base nesse, as normas relativas à gestão 99 

universitária. Passou à leitura, para posteriormente decidirem o encaminhamento. Relatou 100 

que a demora na elaboração do documento se deu em razão da necessidade de adequá-lo 101 

ao sistema acadêmico, como também de atender às Diretrizes Nacionais da Extensão que 102 

sofreram mudanças no final de 2018. Finalizada a apresentação, a Presidente ratificou 103 

que a proposta não era submeter o documento à votação no Conselho neste momento, 104 

mas sim que o mesmo pudesse ser discutido nos Centros. A conselheira Adriana 105 

Migliorini consultou se não seria mais adequado designar uma comissão para emitir 106 

parecer sobre o documento, como vem sendo feito com os demais. A Presidente e os 107 

conselheiros Jacques Miranda e Paulo Baqueira esclareceram que o objetivo do 108 

documento ter entrado na pauta era apenas para dar conhecimento à comunidade, e que o 109 

mesmo ainda seria encaminhado aos centros para discussão e contribuições. O 110 

conselheiro Paulo Baqueiro concluiu agradecendo a todos da PROEC que contribuíram 111 

na construção da proposta, e destacou a dedicação da Professora Maiara Macedo Silva 112 

em sua elaboração. Em seguida, passando ao sexto ponto de pauta, a Presidente do 113 

Conselho convidou para fazer parte da mesa os servidores Técnico-Administrativos em 114 

Educação Alda Maria Napolitano Sanchez e Luiz Eduardo Macedo de Assis, e passou a 115 

palavra ao conselheiro Poty Lucena. O conselheiro expressou sua alegria em trazer ao 116 

Conselho o documento do Plano de Desenvolvimento Institucional 2019-2023. Relatou o 117 

grande trabalho realizado pela equipe da Pró-Reitoria de Planejamento e 118 

Desenvolvimento Institucional durante o processo de elaboração. Destacou que o PDI era 119 

uma importante ferramenta no processo de planejamento da instituição e passou a palavra 120 

à servidora Alda Sanchez para fazer a apresentação detalhada do plano. A convidada 121 

cumprimentou a todos e passou à apresentação. Informou que o PDI compõe o rol de 122 

ferramentas para a gestão universitária, sendo o instrumento com maior alcance temporal 123 

utilizado para a realização das diretrizes propostas para a Instituição. Que o documento 124 

contém o planejamento de médio prazo, a missão institucional, bem como seus 125 

indicadores e metas a serem alcançadas ao longo dos 5 (cinco) anos de projeção. 126 

Apresentou os tópicos do projeto: Metodologia; Perfil Institucional; A UFOB e a Região 127 

Oeste da Bahia; Território UFOB; Oeste da Bahia; Índice de Desenvolvimento da 128 

https://pdi.ufob.edu.br/consulta-pdi/item/117-2-metodologia
https://pdi.ufob.edu.br/consulta-pdi/item/102-perfil-institucional
https://pdi.ufob.edu.br/consulta-pdi/item/103-a-ufob-e-a-regiao-oeste-da-bahia
https://pdi.ufob.edu.br/consulta-pdi/item/103-a-ufob-e-a-regiao-oeste-da-bahia
https://pdi.ufob.edu.br/consulta-pdi/item/104-territorio-ufob
https://pdi.ufob.edu.br/consulta-pdi/item/105-oeste-da-bahia
https://pdi.ufob.edu.br/consulta-pdi/item/106-indice-de-desenvolvimento-da-educacao-basica
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Educação Básica - IDEB; Os Municípios Sede da UFOB; Gestão Acadêmica; Ensino de 129 

Graduação, Pós-Graduação, Pesquisa e Inovação; Extensão, Tecnologias Sociais, 130 

Internacionalização e Inovação; Ações Afirmativas e Assistência Estudantil; 131 

Desenvolvimento Institucional: Gestão de Pessoas; Plano de Capacitação e Qualificação; 132 

Gestão Organizacional; Desenvolvimento Físico; Gestão Orçamentária; Gestão da 133 

Tecnologia de Informação e Comunicação;  Governança Institucional; Processo de 134 

Planejamento; Avaliação Institucional. Finalizou a apresentação e solicitou que todos se 135 

comprometessem com o acompanhamento do plano. Logo após, a Senhora Presidente 136 

agradeceu à servidora Alda Sanchez pela apresentação, convidou a Professora Leriane 137 

Silva Cardozo, que participou da construção do PDI, para fazer parte da mesa e passou a 138 

palavra ao conselheiro Poty Lucena para suas considerações. O conselheiro agradeceu à 139 

servidora Alda Sanchez pela apresentação. Reforçou que o planejamento era um processo 140 

para o acompanhamento das iniciativas para a obtenção de resultados que servirão de 141 

fomento à cultura de planejamento, viabilizando ações e a conquista dos avanços 142 

institucionais, permitindo o aprendizado acerca das melhores metodologias, as quais 143 

sejam adequadas às especificidades da UFOB. Se colocou à disposição para fazer 144 

quaisquer esclarecimentos. Em seguida, a Presidente colocou o documento em discussão. 145 

O conselheiro Arlindo Gomes parabenizou Alda Sanchez pela apresentação e consultou 146 

sobre o processo de negociação do Hospital Eurico Dutra e como ficará o projeto para a 147 

contratação de salas para o desenvolvimento dos projetos de pesquisas. A conselheira 148 

Adriana Migliorini também parabenizou a todos pelo trabalho e consultou se o Conselho 149 

já iria deliberar sobre o PDI sem antes levá-lo para discussão junto à comunidade 150 

acadêmica. Com a palavra, a Presidente esclareceu à conselheira Adriana Migliorini que 151 

durante a elaboração do documento houve um chamado para discussão com a 152 

comunidade, mas infelizmente muitos não participaram. Que o PDI é um documento 153 

estratégico da universidade e que a UFOB irá entrar em processo de avaliação 154 

institucional para o recredenciamento, e sem o PDI a universidade não poderá passar pelo 155 

recredenciamento. Complementou que, sendo um documento norteador, poderá passar 156 

por reanálise e alterações. Em seguida, a conselheira Adriana Migliorini mencionou a 157 

importância do PDI, que é um documento balizador e no qual a instituição vai se pautar 158 

para suas ações, e sugeriu que o documento fosse encaminhado para as categorias para 159 

dar suas contribuições e que fosse pautado em outra reunião. A Presidente esclareceu que 160 

o documento foi encaminhado para discussão entre a administração e também para os 161 

campi, conforme a equipe que estava elaborando informou, e passou a palavra aos 162 

conselheiros para discutirem e deliberarem sobre o encaminhamento. O conselheiro Poty 163 

Lucena concordou que toda contribuição era sempre bem-vinda, porém relembrou que 164 

durante a construção do documento foram realizadas inúmeras reuniões, oficinas para 165 

discussão e chamamentos para a participação de todos. O conselheiro Rafael Simões 166 

parabenizou a equipe da PROPLAN e considerou que o documento foi bem divulgado, 167 

inclusive com a disponibilização de contribuições no site. Que o documento é 168 

extremamente importante, trazendo a identidade da universidade, normas e diretrizes para 169 

tomada de decisões. Manifestou-se favorável à apreciação do mesmo pelo Conselho. Em 170 

tempo, informo que às dezesseis horas e vinte e seis minutos a conselheira Jessika Macêdo 171 

solicitou sua retirada da reunião para cumprimento de compromissos administrativos. Na 172 

https://pdi.ufob.edu.br/consulta-pdi/item/106-indice-de-desenvolvimento-da-educacao-basica
https://pdi.ufob.edu.br/consulta-pdi/item/110-os-municipios-sede-da-ufob
https://pdi.ufob.edu.br/consulta-pdi/item/111-gestao-academica
https://pdi.ufob.edu.br/consulta-pdi/item/108-ensino-de-graduacao-pos-graduacao-pesquisa-inovacao
https://pdi.ufob.edu.br/consulta-pdi/item/108-ensino-de-graduacao-pos-graduacao-pesquisa-inovacao
https://pdi.ufob.edu.br/consulta-pdi/item/109-extensao-tecnologias-sociais-internacionalizacao-e-inovacao
https://pdi.ufob.edu.br/consulta-pdi/item/109-extensao-tecnologias-sociais-internacionalizacao-e-inovacao
https://pdi.ufob.edu.br/consulta-pdi/item/113-acoes-afirmativas-e-assitencia-estudantil
https://pdi.ufob.edu.br/consulta-pdi/item/114-desenvolvimento-institucional-gestao-de-pessoas
https://pdi.ufob.edu.br/consulta-pdi/item/115-plano-de-capacitacao-qualificacao
https://pdi.ufob.edu.br/consulta-pdi/item/116-gestao-organizacional
https://pdi.ufob.edu.br/consulta-pdi/item/121-desenvolvimento-fisico
https://pdi.ufob.edu.br/consulta-pdi/item/122-gestao-orcamentaria
https://pdi.ufob.edu.br/consulta-pdi/item/123-gestao-da-tecnologia-de-informacao-e-comunicacao
https://pdi.ufob.edu.br/consulta-pdi/item/123-gestao-da-tecnologia-de-informacao-e-comunicacao
https://pdi.ufob.edu.br/consulta-pdi/item/124-governanca-institucional
https://pdi.ufob.edu.br/consulta-pdi/item/125-processo-de-planejamento
https://pdi.ufob.edu.br/consulta-pdi/item/125-processo-de-planejamento
https://pdi.ufob.edu.br/consulta-pdi/item/126-avaliacao-institucional
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sequência, o conselheiro Jorge Santos parabenizou pela apresentação, solicitou 173 

esclarecimentos quanto a criação do Centro de Formação de Professores, e manifestou o 174 

entendimento de que o documento deveria passar por um escrutínio maior da comunidade.  175 

A conselheira Anatália Oliveira lembrou que a elaboração do PDI não era um trabalho 176 

simples, e que vinha sendo feito ao longo dos anos, com tentativas de sistematização da 177 

proposta. Concordou que a comunidade acadêmica necessitava de um tempo para se 178 

apropriar do seu conteúdo e discutir, porém, teriam que atender ao prazo para o 179 

recredenciamento da instituição. A conselheira, que estava participando da reunião por 180 

videoconferência, solicitou sua retirada da reunião às dezesseis horas e trinta e quatro 181 

minutos, para seguir viagem de retorno à Barreiras. Com a palavra, o conselheiro 182 

Valdeilson Braga corroborou da sugestão dos demais conselheiros em disponibilizar o 183 

documento para a comunidade acadêmica tomar conhecimento do documento na íntegra 184 

e dar suas contribuições. O conselheiro Jacques Miranda corroborou com a fala da 185 

conselheira Adriana Migliorini quando destacou a preocupação em que o documento 186 

fosse amplamente discutido e considerou que, do ponto de vista geral, o documento estava 187 

bem estruturado. O conselheiro David Dutkievicz parabenizou à PROPLAN através dos 188 

seus representantes presentes, Alda Snchez, Luiz Macêdo, Leriane Cardozo e o 189 

conselheiro Poty Lucena, que fizeram um trabalho excelente, com oficinas, inclusive com 190 

a participação da PROTIC. Mas considerou que o documento poderia ser melhor 191 

discutido para sanar algumas dúvidas, proporcionando que a comunidade possa conhecer 192 

melhor o PDI e fazer contribuições. Em seguida, respondendo ao questionamento do 193 

conselheiro Arlindo Gomes, o conselheiro Poty Lucena informou que, de forma prática, 194 

o PDI não define como vai construir novas salas, mas cria indicadores que vão nortear a 195 

decisão da instituição de forma democrática. Em relação à contratação de salas para o 196 

desenvolvimento dos projetos de pesquisas, que trata de estrutura para o campo da saúde, 197 

o PDI propõe a necessidade de planejamento técnico, com discussões entre os TAE’s, 198 

discentes e docentes, para decidir a melhor forma de uso e implantação. Esclarecendo a 199 

dúvida do conselheiro Jorge Santos, informou que o Centro de Formação de Professores 200 

é uma proposta que está inserida dentro do processo de criação e formação da instituição, 201 

com valores a serem ainda discutidos. A convidada Alda Sanchez se disponibilizou a 202 

ajudar, caso o Conselho decidisse, no novo processo de consulta à comunidade. A 203 

convidada Leriane Cardozo lembrou que muitas oportunidades foram dadas para que a 204 

comunidade interagisse. Todos os Centros foram consultados. Porém, acreditava ser 205 

importante a discussão com a comunidade em documento aberto. O conselheiro Carlos 206 

Lima informou que ao longo do tempo a identidade da instituição vai se transformando, 207 

mas considerava que o documento estava bem apropriado. Registrou a ausência do 208 

entendimento de interdisciplinaridade, que não aparecia no documento e não deveria estar 209 

restrito aos cursos. Sugeriu que o PDI fosse apreciado e submetido à votação pelo 210 

Conselho. Em seguida, considerando as manifestações dos conselheiros e a ampliação do 211 

prazo para o recredenciamento da instituição, a Presidente sugeriu que seria razoável 212 

estabelecer um prazo para que a comunidade acadêmica pudesse analisá-lo e fazer suas 213 

contribuições. O conselheiro Poty Lucena informou que seria disponibilizado o texto em 214 

formato de formulário eletrônico para todos que queiram possam fazer suas contribuições. 215 

Sugeriu o prazo de 30 (trinta) dias para as contribuições. Em tempo, informo que às 216 
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dezessete horas e vinte e sete minutos o conselheiro David Dutkievicz solicitou sua 217 

retirada da reunião para cumprimento de compromisso administrativo. Os conselheiros 218 

Jacques Miranda e Adriana Migliorini concordaram com o encaminhamento. A 219 

Presidente decidiu, então, pelo prazo de 30 (trinta) dias para que a equipe da PROPLAN 220 

acolhesse as contribuições da comunidade e mais 15 (quinze) dias para discussão e 221 

inclusão das mesmas, sendo o documento final encaminhado para submissão do 222 

Conselho. Agradeceu a presença dos convidados Alda Sanchez, Leriane Cardozo e Luiz 223 

Macêdo. Logo após, passando ao sétimo ponto de pauta, a Presidente lembrou que na 224 

reunião ordinária do Consuni realizada em 19/07/19, informou que havia participado, 225 

juntamente com o Vice-Reitor Jacques Miranda, do lançamento do projeto do Governo 226 

Federal, “Future-se”, e que o tema havia sido trazido à pauta para que o Conselho 227 

decidisse a metodologia que a universidade iria adotar para sua discussão. Informou, 228 

ainda, que a Secretaria do Conselho havia recebido uma solicitação encaminhada pelo 229 

conselheiro Carlos Lima no mesmo sentido. Explicou a necessidade e importância de que 230 

a UFOB conhecesse e discutisse a proposta do programa, analisando seus pontos 231 

positivos e os que não estavam muito claros. Que o projeto trata de uma série de questões 232 

importantes para as universidades, principalmente com a possibilidade de captação de 233 

recursos próprios, parcerias para criação de fundos, internacionalização e outros temas.  234 

Consultou aos conselheiros qual seria a melhor forma para discutir o programa. O 235 

conselheiro Jacques Miranda informou que a instituição teria que se posicionar e que 236 

outras instituições já têm debatido e levado contribuições ao projeto. Chamou a atenção 237 

para a importância de fomentar as discussões no âmbito das nossas instâncias. A 238 

Presidente informou que as contribuições ao programa serão recebidas até o dia 29/08/19 239 

pelo MEC, mas a adesão das universidades ainda terá um prazo a ser definido. Consultou 240 

aos conselheiros sobre sugestões de formas para discutir o assunto. O conselheiro Carlos 241 

Lima sugeriu instituir um grupo de trabalho para debater o programa e um calendário para 242 

discutir com a comunidade através de sessões públicas. A Presidente sugeriu que o grupo 243 

fosse constituído por representantes da comunidade acadêmica que não participassem do 244 

Conselho. O conselheiro Poty Lucena discordou e manifestou o posicionamento de que a 245 

comunidade teria que já ter iniciado as discussões a bastante tempo e não concordava que 246 

o conselho devesse conduzir essa consulta. Sugeriu uma mesa de debates convidando 247 

representantes de outras instituições para colaborarem com o entendimento do tema. O 248 

conselheiro Marcos Brito sugeriu que fosse dado um tempo para que as representações 249 

apresentassem as indicações dos nomes para compor o grupo de trabalho. Após 250 

discussões entre os conselheiros sobre a melhor forma de conduzir as discussões sobre o 251 

programa, a Presidente chegou ao entendimento de que cada representante de categoria 252 

no Conselho formasse o grupo de trabalho e que as categorias se reunissem para as 253 

discussões. O conselheiro Jonatas Gomes sugeriu que fossem disponibilizados os 254 

documentos referentes ao programa. O conselheiro Carlos Lima se disponibilizou a enviar 255 

os documentos dos quais tinha conhecimento. A Presidente do Conselho solicitou que o 256 

conselheiro Carlos Lima encaminhasse o material para a Secretaria do Conselho para ser 257 

encaminhado aos conselheiros e sugeriu que os representantes das categorias se 258 

responsabilizassem por divulgar e colher contribuições. Em seguida, a Presidente 259 

informou a todos que, provavelmente, esta seria a última reunião que presidiria tendo em 260 
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vista a mudança na gestão da universidade. Agradeceu a todos os servidores e aos 261 

estudantes pela colaboração e apoio durante sua gestão. Lembrou o quanto foi satisfatório 262 

estar à frente da Reitoria para a implantação da UFOB e dos muitos desafios enfrentados 263 

durante a jornada. Logo após, passou a palavra aos Conselheiros para os Informes. Com 264 

a palavra, o conselheiro Rafael Simões informou que o Centro das Ciências Biológicas e 265 

da Saúde estará promovendo o “Congresso de Pediatria” no final do mês de agosto e em 266 

novembro o “I Congresso de Saúde Mental do Oeste da Bahia”. Que o Centro aprovou o 267 

programa de Pós-Graduação em Patologia Investigativa, e agradeceu à Reitora Iracema 268 

Veloso pelo apoio que lhe deu em sua gestão na direção do CCBS. O conselheiro Paulo 269 

Baqueiro relatou que a UFOB enviou uma delegação para participar dos Jogos 270 

Universitários da Bahia, em Salvador, e que estavam tendo bons resultados. Anunciou 271 

que neste dia estariam realizando o “Café Dois Dedos de Proza”, que acontecerá no 272 

Festival da Juventude em São Desidério. Agradeceu à Reitora por todo o aprendizado que 273 

lhe proporcionou e por ter feito parte da sua equipe, e desejou ao Professor Jacques 274 

Miranda sucesso na jornada que se iniciará. O conselheiro Carlos Lima convidou a todos 275 

para participar do “Fórum Sociedade Crítica”, que contará com conferências, painéis 276 

temáticos, cursos e oficinas. Estará sendo promovido pelo Programa de Pós-Graduação 277 

em Ciências Sociais juntamente com o Programa de Pós-graduação em Propriedade 278 

Intelectual e Transferência de Tecnologia para Inovação (PROFNIT), e contará com 279 

palestrantes da Argentina, Espanha e de todo o Brasil. As inscrições serão gratuitas e 280 

serão realizadas de 10 a 13/09. Agradeceu a oportunidade em trabalhar com a Reitora 281 

Iracema Veloso e pelo belo trabalho que desempenhou para a implantação da 282 

universidade. O conselheiro Jacques Miranda reconheceu o trabalho que foi 283 

implementado pela Reitora. Destacou a instituição do Conselho Universitário em 2014, 284 

uma iniciativa importante para o amadurecimento da instituição, tendo todos conselheiros 285 

decidindo os rumos institucionais. Parabenizou-a pelo trabalho desenvolvido e pelo 286 

legado importante que deixará dentro da UFOB. A Senhora presidente agradeceu a todos 287 

pelas palavras de elogio. Considerando que o horário estabelecido para o fim da reunião 288 

já estava ultrapassado, a Senhora Presidente informou que os itens não tratados da pauta 289 

seriam objeto de apreciação em uma próxima reunião a ser agendada. Às dezoito horas e 290 

trinta e sete minutos, a Presidente do Conselho, Professora Iracema Santos Veloso, 291 

encerrou a Reunião Ordinária do Conselho Universitário da Universidade Federal do 292 

Oeste da Bahia e nada a mais havendo a ser registrado, eu, Gleicianne Costa, lavrei a 293 

presente ata que segue assinada por mim e todos os presentes, estando disponível na 294 

íntegra, gravada em formato digital. Barreiras, 15 de agosto de 2019. Ata aprovada na 8ª 295 

Reunião Ordinária do Consuni, realizada no dia 11 de outubro de 2019. 296 


